





NOTICIAS DE TODA ESPAÑA

INFORMACION TELEGRÁFICA

COMUNICADOS DEL EXTERIOR

(De la Agencia Atlante y de nuestros corresponsales particulares)

CRÓNICA NACIONAL

Regocija el ánimo la contemplación del cambio de actitudes experimentadas en las costumbres y en las ideas del campesino de todas las regiones españolas...

El régimen de pequeña propiedad, en sentido amplio, está funcionando hace años en otros países, que con cierta visión impidieron el malestar que se pronuncia en los agros respectivos...

Las dificultades de la intervención de la justicia en los numerosos casos de rompimiento de contrato con los terratenientes, anula la efectividad de su poder.

Por lo mismo, al negarse a satisfacer las cantidades estipuladas, con abuso, o a entregar la cuarta parte o la mitad de las cosechas, no sólo se tramita la reclamación, siempre larga, sino que se arrebatara violentamente el producto marcado en el contrato.

De todas maneras es muy interesante la tendencia emancipadora del campesino español, que se dispone a terminar con el bárbaro despojo que causó su ruina y lo tiene en la miseria.

Las primeras bofetadas. Madrid, 19. — En los pasillos del Congreso había gran animación desde primeras horas de la tarde...

Los 108 muertos hablan. Madrid, 19. — Uno de nuestros compañeros habló con don Miguel Maura. El ex ministro de Gobernación calificó de fantasía la lista del nuevo Gobierno que circuló ayer por Madrid...

Secretos a voces. Madrid, 19. — A las diez y media de la mañana quedaron reunidos en el Círculo Radical los diputados de esta minoría, presididos por el señor Lerroux.

Se rie de las bofetadas del prójimo. Madrid, 19. — Al llegar al Congreso el señor Lerroux, fué rodeado por numerosos diputados...

Yá llegó!

Madrid, 19. — El señor Martínez Barrios manifestó en el Congreso que esta tarde se plantearía el debate político en la Cámara por el señor Lerroux.

Otra huelga

Zamora, 19. — Esta tarde se ha declarado la huelga general de obreros del Ramo de la Construcción, alegando que se habían verificado unos despidos injustos.

El asalto a la Banca de Avilés

Oviedo, 19. — La bebenmérita siguió sus trabajos para detener a los restantes autores del asalto a la Banca Maribona de Avilés.

Aumentan las verbenas

Almería, 19. — Próximamente hacia las dos de la madrugada, estallaron dos petardos, colocados en la fachada del periódico "La Independencia", a la misma hora estalló otro petardo...

Los buscadores de trabajo aumentan

Oviedo, 19. — Anoche penetraron en el despacho de la Administración de Arbitrios unos desconocidos que se llevaron 992 pesetas en plata.

Los despidos injustos traen disgustos

Bilbao, 19. — Al descender del tren de Tiano, por el apeadero de Galindo, Pascual Ramirez Castañeda, jefe de taller de la empresa Babcock, el obrero despedido Domingo González, le dió una puñalada en el cuello, matándole.

Adoradores exclusivos

El Ferrol, 19. — En la iglesia de la Capela desapareció la valiosa imagen de la Virgen de las Nieves, por la que los feligresos sentían verdadera vocación.

La libertad mal entendida

Huelva, 19. — A consecuencia del conflicto pesquero de Ayamonte, se han retirado los obreros de la bahía y transporte marítimo de esta capital, afectos a la C. N. T.

Cualquiera sabe el origen

Albacete, 19. — En el Teatro Circo, ante numerosa concurrencia, dió su anunciado conferencia el ex ministro de Gobernación, don Miguel Maura.

La sesión de las Cortes CRÓNICA INTERNACIONAL

El discurso de Lerroux no ha tenido las consecuencias que se esperaban.—Pequeños incidentes y serios rumores.—Manifestaciones gravísimas. ¿Habrá dictadura?

Se ha llegado al término de la expectación al presenciar los comienzos del debate político que con frenético interés se esperaba. Como en las grandes fechas de célebres conmemoraciones, la Cámara rebosaba de parlamentarios y personal diverso...

Llegó la hora en que el debate político iba a plantearse, y el Parlamento rebosaba de público, ansioso de enterarse cuanto antes del giro que tomaran los acontecimientos.

Como nos disgusta el transcribir íntegro un discurso, por importancia que pretenda encerrar, nos contentaremos con extraer las frases que contienen el valor total del mismo, sin el cansancio de la lectura empalagosa de los rellenos y florilegios insustanciales que les adornan de una insostenible pesantez.

Hay que tener en cuenta que mi propósito al tratar de la situación política no era otro que ratificar aquello que me apartó del Gobierno en la última crisis. Manifesté entonces mi opinión contraria a la continuación del Partido Socialista en el Gobierno.

Me interesa hacer constar que ya entonces había un estado de opinión donde prevalecía la alarma motivada por la influencia de los socialistas en el Gobierno. No creo que esta alarma se debiese a la política socialista. Las causas son otras y varias.

Algunos añaden que hice requerimientos urgentes y apremiantes para que el Gobierno presentase la dimisión. Yo no estoy muy seguro de que no tengáis razón al deducir de lo que yo dije esta consecuencia.

Pero tengo también el convencimiento de que el Poder no reclama, nos exige. He creído que hay que reclamarlo de los que están ocupando los puestos con grave daño del país, y yo os digo que creo que en este trance se encuentra actualmente el Gobierno republicano.

En una de dichas denuncias se me conminó para que diese los nombres de las personas comprometidas. Al no darlas, si esta denuncia se realizaba me ponía en condiciones de que supusieran que habiendo podido evitarlo no lo hice, no completé la denuncia con una delación, que es muy buena para la Policía, pero que no comparto mi conciencia.

Siento que el Partido Radical pueda parecer como cabeza de turco, pero para mí, sería satisfactorio si con el sacrificio del Partido Radical se reincorporase el alma nacional que está divorciada de nosotros.

En la rectificación hecha por Lerroux hace notar el pánico que el Gobierno siente a las elecciones por el peligro de ser derrotado por las derechas por su conducta ministerial. (Rumores.) Y dice: "Supongo que esta declaración de guerra civil a un Gobierno no significaría barricadas en la calle y huelgas que no se hicieran cuando la Dictadura, sino cuando las etapas parlamentarias."

No se debe ser desdenoso con el peligro de la dictadura, pues lo cierto es que Primo de Rivera la estableció y duró siete años. (Rumores.) No diré que se usufructuó el Gobierno al estar en contra de la opinión, pero sí que se ejerció una dictadura, pues hay elementos que están concionados y si estos elementos intentaran algo, aunque no triunfaran, nada ganaría la República.

Después de breves rectificaciones sin importancia fundamental, y en consideración al cansancio de Lerroux, se acuerda la suspensión de debate para continuar al siguiente día.

Podemos deducir del desenvolvimiento que ha tenido y del que, forzosamente seguirá, que las repeticiones de escándalos que se creyeron olvidados se repiten para quedar después zanjados con arreglos de conveniencia que terminan con las inquietudes que el miedo mutuo levanta.

Hasta nosotros llegan interminables telegramas que refieren, con la concreción natural, el desbarajuste e impetuosidad que despliegan los partidos políticos en Alemania.

Las autoridades procuran atenuar los desastrosos efectos de las contiendas, pero certifican su impotencia en la mayoría de los graves incidentes que se presentan y prestan su apoyo incondicional a las tropas de asalto de Hitler.

La figura de Hindenburg, antes imprecisa, se transforma en difana. La determinación de separar al canciller Brüning, dejó traslucir el cambio de conducta operado, en los últimos meses, con arreglo a las pasadas precauciones, que encerraban en hermético mutismo sus tendencias de dictador, disfrazado forzosamente por las circunstancias averseadas.

Es seguro que aun pasando por trámites el proceso de aparente imparcialidad, la dirección emprendida se dirige a preparar la supremacía de una fuerza facista contentiva y de choque contra la problemática de los organismos comunistas.

La presión de éstos, ante la dificultad de su cumplimiento, también podían ser el obstáculo que se convirtiera en el factor determinante de las variaciones de la conducta política interior.

Guillermo, Hindenburg, Hitler, Helman, imperialismo, socialdemocracia, fascismo, comunismo estatal, lo mismo da. Que los explotados aprendan, y huyan de los lazos que se les tiende.

Los últimos restos

Bruselas, 19. — Las noticias que van recibiendo de todos los sectores afectados por la huelga minera, denotan que poco a poco, pero en términos generales, va reanudándose el trabajo.

En cambio, los mineros del centro, que son unos 10,000 han decidido continuar la huelga, para hacer valer sus reivindicaciones particulares y han pedido una reunión de la comisión mixta regional de Limbourg.

En el Vaticano, 19. — El Papa ha recibido a los niños de todas las diócesis de Italia, que han obtenido el premio catequístico. Personalmente les ha hecho entrega de los diplomas y cruces, y seguidamente les dirigió un importante discurso.

Río de Janeiro, 19. — Las tropas federales han tomado el punto estratégico de Formosa, que estaba en posesión de los rebeldes. Los rebeldes tienen su cuartel general en Luz (Estados de Minas Geraes), en donde una violenta explosión ha destruido parcialmente la ciudad.

Porto Alegre, 19. — Se espera para de un momento a otro la llegada en avión del ex ministro de Justicia, señor Cardona, que viene a esta ciudad para gestionar un acuerdo de concordia con los rebeldes.

De todas maneras, se concede al Estado de Sao Paulo el derecho de elegir interventor civil, que sería designado por el Gobierno provisional. Estas condiciones han sido ya transmitidas a Sao Paulo.

Una pequeñez

Atlantic City, 19. — Mr. Green, presidente de la Federación norteamericana del Trabajo ha declarado que evalúa en once millones el número de obreros que actualmente se hallan sin trabajo en los Estados Unidos.

Delicias políticas

Cairns (Queen's Land), 19. — En una colisión habida entre los obreros sin trabajo y la Policía han resultado 17 heridos graves, que han tenido que ser hospitalizados, y 83 con contusiones menores.

Buscándose trabajo

Sofía, 19. — En la vía férrea de Nova-Zazora a Blovdiv, han hecho explosión dos máquinas infernales, preparadas para que estallasen al paso de un convoy.

En el Vaticano, 19. — El papa ha recibido a los niños de todas las diócesis de Italia, que han obtenido el premio catequístico. Personalmente les ha hecho entrega de los diplomas y cruces, y seguidamente les dirigió un importante discurso.

Río de Janeiro, 19. — El Gobierno ha publicado un manifiesto dirigido a la opinión pública, manifestando que considera agotados todos los métodos persuasivos, y que considera llegado el momento de apelar a la fuerza para reducir a los rebeldes, por lo cual, sus tropas, se hallan efectuando los últimos preparativos para emprender una ofensiva en toda regla, en la que se utilizarán los medios de combate más modernos, como tanques, cañones de campaña, aviones y ametralladoras.

Berlin, 19. — El ministro del Interior ha hecho público esta tarde el esperado decreto de excepción prohibiendo todos los mítines al aire libre y toda clase de manifestaciones en todo el Reich.

El decreto afirma que el Gobierno del Reich ha determinado tomar todas las medidas necesarias para proteger las vidas de los ciudadanos contra los ataques suscitados por las pasiones políticas y asegurar a la vez la libertad de la actividad política. Los Tribunales tendrán plenos poderes para sentenciar a pena de muerte en aquellos casos cuya extrema gravedad lo justifique.

¿Agua va!

En una colisión habida entre los obreros sin trabajo y la Policía han resultado 17 heridos graves, que han tenido que ser hospitalizados, y 83 con contusiones menores.





